



## ***L'écho des criques***

*La lettre d'information de l'association des Amis de Sainte-Marie*



### **2020, RETROSPECTIVE PARTIELLE**

La CODID Saison 1 à partir du 16 mars 2020 en France a provoqué d'abord un effet de sidération, avant de remettre en question nombre de certitudes que nous pouvions avoir.

La situation sanitaire de cette année rappelle des épisodes passés, parfois oubliés. Certains d'entre nous se souviennent de ce vaccin TABDT (typhoïde, paratyphoïde AB, diphtérie, tétanos) qui nous clouait au lit par sa virulence. A l'époque, c'était anticiper le danger des maladies et épidémies répétées. Avant nos générations, Georges Sand déclarait en 1870 fuir Rohan et « la variole charbonneuse » ; à Arbois, Pasteur écrit que la variole fait des ravages : 500 000 morts en Europe, plus de 23 000 en France sur une population d'à peine 38 millions d'habitants. Plus tard, Guillaume Apollinaire meurt de la grippe espagnole deux jours avant l'Armistice de 1918 ; cette épidémie fit plus de morts que la Grande Guerre 1914-18, tuant près de 5% de la population mondiale.

2020 sera peut-être la marque d'une leçon d'humilité pour chacun de nous, mais aussi une démonstration des capacités d'adaptation, d'inventivité pour continuer à vivre même « en mode dégradé » selon un néologisme fréquemment utilisé. Cette crise sanitaire impacte la sphère individuelle, familiale, comme le monde professionnel et les relations sociales. La décision prise dans l'incertitude, voire l'inconnu, a pris un nouveau sens dans une réalité complexe qui a bouleversé nos logiques de pensée.

Donner du SENS à NOS CHOIX et aux événements qui se produisent devient une priorité.

La coopération des équipes, comme la solidarité des familles permettent de fixer de nouveaux caps, de partager la confiance et même d'accepter le droit à l'erreur avec comme corolaire l'ajustement permanent. Télétravail, réunions virtuelles en visioconférences sont devenus familiers. L'acceptation de la vulnérabilité de notre société et de ses règles de fonctionnement va de pair avec un retour à l'inventivité. Rappelons-nous une phrase de Paul Eluard : « Il n'y a pas de hasard, il n'y a que des rendez-vous ». Préparons-nous à une nouvelle étape, où valeurs de proximité et environnement auront sans nul doute une part plus importante.

En ce sens, le dialogue de notre association avec les autres acteurs locaux est un maillon fort que nous renforçons ENSEMBLE.

Les membres du Conseil d'administration et moi-même vous souhaitons de bonnes fêtes de Noël et de Nouvel An, avec les gestes prudents que nous devons continuer à respecter pour notre sécurité et celle de tous ceux qui nous sont proches.

Jean-Marc Hainigue président.

## Nouvelle année, nouvelle déchetterie...

La nouvelle déchetterie de la Plaine, largement fréquentée par les Sanmaritains, vient d'ouvrir : on change de dimension ! Cette ouverture serait arrivée à point nommé si l'on avait pu y déverser cette année 2020, annus horribilis !...Il faudra trouver un autre moyen de l'oublier.  
Pour en savoir plus, cliquer ci-dessous !

[La déchetterie de la Genière, La plaine/mer](#)

## Saison 2021 : le "Festival Les Parenthèses de Pornic" d'ores et déjà se prépare.

Gageons que 2021 nous permettra de retrouver une vie à peu près normale, et que nous pourrons reprendre nos activités, culturelles notamment.

Dans cet espoir, s'annoncent pour la saison 2021 : " **Le Système Ribadier** " de Georges Feydeau et " **Le Bon Gros Géant** " de Roald Dahl, mis en scène par Gwenhaël de Gouvello.

Et en attendant, vous pouvez revoir sur notre site web le spectacle phare de 2019, "**LE TOUR DU MONDE EN 80 JOURS**", mis en scène et adaptation de Gwenhael de Gouvello, Directeur artistique

Le programme complet de la saison 2021 est en cours d'élaboration ; dès qu'il sera finalisé, vous pourrez le consulter sur notre site web

[Les parenthèses de Pornic](#)

## Distanciation : illustration ...

Les consignes, bien que répétées à l'envi, ne semblent pas toujours bien comprises : voilà qui pourra aider ceux de votre entourage qui peinent à comprendre l'intérêt des marquages au sol ...



## Déménagement des Cèdres Bleus

Déjà ancien, et revu à la baisse quant au nombre de logements à venir, les Cèdres Bleus, vieille institution de Ste Marie, a vu le déménagement de ses jeunes pensionnaires pour de nouveaux locaux. Une cinquantaine de logements doivent être créés sur cet espace. Notre village prend de l'embonpoint !

Cèdres Bleus : la presse en parle

Et au fait ...

## COMMENT CA VA CE MATIN ?

Pythagore : Tout est d'équerre  
Hippocrate : Tant qu'on a la santé  
Galilée : Ça tourne rond !  
Descartes : Bien, je pense.  
Casanova : Tout le plaisir est pour moi  
Sade : Foutrement bien !  
Newton : La question tombe à pic  
Vivaldi : Ça dépend des saisons  
Franklin : Du tonnerre !  
Marat : Ça baigne  
Marie Curie : Je suis radieuse !  
Robespierre : Vous perdez la tête ?  
Beethoven : En sourdine  
Poe : Extraordinairement bien !  
Darwin : On s'adapte  
Freud : Et vous ?  
Proust : Donnons du temps au temps !  
Einstein : Relativement bien  
Dracula : Bon sang, j'ai de la veine !  
Cyrano de Bergerac : A vue de nez, bien !  
Marx : Ca ira mieux demain  
Picasso : Ca dépend des périodes...



© septembre 2020 ASM

### Rappel :

le Conseil d'Administration du cinéma St Joseph a décidé d'**ouvrir à nouveau sa 2ème salle virtuelle** en réactivant le service de **Vidéo à la Demande** (VaD ou VoD) avec la plateforme "**La Toile**".

Nous vous rappelons que ce service permet de voir ou revoir, grâce à une connexion internet, des films sur un écran d'ordinateur ou un écran de TV connecté à l'ordinateur.

En se connectant au site créé pour notre cinéma, vous pourrez choisir des films parmi 30 films que nous avons sélectionnés, mais vous aurez également accès à l'ensemble de l'offre très variée de cette plateforme riche de près de **500 films** (voir le mode d'emploi en pièce jointe).

Ce service est accessible, sans frais d'abonnement ;

en contrepartie, les spectateurs devront payer en ligne une location d'un montant situé entre 3 € et 6 € par film (avec une majorité de films entre 3 et 4 €). Ils pourront bénéficier également de l'offre "Pass" qui permet de louer 6 films pour 20 €.

En choisissant de voir un film par le biais de cette plateforme, **et en prenant soin d'indiquer que leur cinéma préféré est le cinéma St Joseph** (pour en savoir plus voir le mode d'emploi), **les spectateurs soutiendront notre cinéma puisque 15 à 20 % de leur paiement sera reversé à notre cinéma.**

Lors du premier confinement, cette initiative avait recueilli le soutien des

adhérents de notre association.

Nous souhaitons que les adhérent(e)s, les abonné(e)s et les ami(e)s du cinéma, convaincus de l'intérêt de ce service, en fassent la promotion auprès de leur entourage, pour leur plaisir mais aussi dans l'intérêt de notre cinéma dans la période difficile que nous traversons. Enfin, pour ceux qui utilisent déjà ces services de vidéo, ils pourront soutenir notre cinéma en donnant la préférence au service de vidéo à la demande du cinéma St Joseph plutôt qu'à une autre plateforme.

En espérant nous revoir avec plaisir à l'issue de cette période de confinement, car rien ne vaut la découverte et le partage d'un film sur un grand écran dans notre confortable salle de cinéma.

mode d'emploi du service VoD

Le St Joseph en ligne

## Nous vous souhaitons le meilleur Noël possible !

Les fêtes qui s'approchent ne pourront pas, pour beaucoup d'entre nous, avoir la même intensité chaleureuse, familiale ou amicale que d'ordinaire, et c'est bien triste. Mais c'est peut-être le lourd prix à payer pour nous garantir une année 2021 sinon normale, au moins meilleure, qui nous permettra de laisser nos mémoires faire leur travail de tri. Tenons le coup, et passons le meilleur Noël possible !



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}  
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur ASM.

[Se désinscrire](#)

Envoyé par  
 sendinblue

Titre